



Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

S/20763
1er août 1989
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

NOTE DU PRESIDENT DU CONSEIL DE SECURITE

La lettre ci-jointe, datée du 1er août 1989, a été adressée au Président du Conseil de sécurité par l'Observateur permanent de la République populaire démocratique de Corée auprès de l'Organisation des Nations Unies. Conformément à la demande qui y est faite, le texte de cette lettre est distribué comme document du Conseil de sécurité.

ANNEXE

Lettre datée du 1er août 1989, adressée au Président du Conseil de sécurité par l'Observateur permanent de la République populaire démocratique de Corée auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir la déclaration datée du 24 juillet 1989 du porte-parole du Ministère des affaires étrangères de la République populaire démocratique de Corée.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre, avec la déclaration ci-jointe du porte-parole du Ministère des affaires étrangères de la République populaire démocratique de Corée, comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

(Signé) PAK Gil Yon

PIECE JOINTE

Déclaration datée du 24 juillet 1989 du porte-parole du Ministère des affaires étrangères de la République populaire démocratique de Corée concernant la réunion annuelle de consultation entre la Corée et les Etats-Unis sur les questions de sécurité

Dans une déclaration publiée le 24 juillet, le porte-parole du Ministère des affaires étrangères de la République populaire démocratique de Corée a condamné le "communiqué conjoint" publié à l'issue de la vingt et unième réunion annuelle de consultation entre la Corée du Sud et les Etats-Unis sur les questions de sécurité, qui s'est tenue récemment à Washington.

D'après ce communiqué, lors de leur réunion annuelle de consultation sur les questions de sécurité, les autorités américaines et sud-coréennes ont affirmé la présence continue des forces américaines et le renforcement de l'arsenal militaire américain. Il s'agit là d'un défi flagrant à l'égard du peuple coréen et de tous ceux qui, dans le monde entier, veulent voir la paix s'établir sur la péninsule coréenne et souhaitent la réunification pacifique de celle-ci.

L'insistance des Etats-Unis à maintenir leur occupation de la Corée du Sud sous le prétexte usé d'une "menace du Nord" qui n'existe pas s'explique par leur politique en Corée qui consiste à perpétuer la division de ce pays et à créer deux Corées, le but étant de conserver leur mainmise sur la Corée du Sud, qu'ils utilisent comme tête de pont pour exécuter leur stratégie en Asie et dans le Pacifique.

Les autorités américaines ont affirmé vigoureusement que le retrait des forces étrangères était une condition essentielle du règlement des différends dans d'autres régions et, de fait, la tendance actuelle est de faire en sorte que les forces étrangères se retirent des territoires d'autres pays. Cela n'empêche pas les Etats-Unis de répéter sans arrêt que leurs forces doivent être maintenues et même renforcées mais seulement en Corée du Sud.

C'est là une logique de brigand qui n'a aucun fondement.

Les Etats-Unis continuent de gonfler leurs effectifs militaires sur la péninsule coréenne où le danger de guerre est le plus grand, alors même qu'ils discutent de désarmement nucléaire avec les grands pays et se disent prêts à réduire les armes classiques dans d'autres régions. Autant dire que, prononcés par les Etats-Unis, les mots de "désarmement" et de "détente" ont un sens hypocrite.

La présence des forces américaines d'occupation de la Corée du Sud, loin d'avoir un caractère dissuasif, menace constamment, tel un cancer, la paix en Corée et en Asie. Elle constitue l'une des principales entraves à l'unité de notre nation, une source de conflits et de tension entre le Nord et le Sud et un obstacle à la paix et à la réunification.

Adoptant une attitude belliqueuse à notre égard, les Etats-Unis ont rejeté nos propositions raisonnables de désarmement et font des proclamations fracassantes touchant ce qu'ils appellent "les mesures à prendre pour accroître la confiance". Tout cela n'est qu'un écran de fumée destiné à dissimuler les manoeuvres auxquelles ils se livrent pour aggraver les tensions sur la péninsule coréenne.

Le résultat de la réunion annuelle de consultation entre la Corée du Sud et les Etats-Unis sur les questions de sécurité est diamétralement opposé à la tendance à la détente qui caractérise le monde d'aujourd'hui.

L'Administration américaine doit s'abstenir d'exacerber la confrontation et la tension sur la péninsule coréenne et d'entraver sa réunification pacifique, en s'obstinant à faire sienne la politique imprudente de la Corée.

Les autorités sud-coréennes ont supplié les forces américaines de rester en Corée du Sud, allant jusqu'à répéter qu'elles étaient prêtes à prendre à leur charge plus de la moitié des dépenses relatives à leur maintien.

Tout ceci montre que le régime sud-coréen est un régime dépendant, totalement dépourvu de chajusong (indépendance), placé sous la protection des forces armées américaines et composé d'une bande de traîtres qui ont choisi une fois pour toutes de s'opposer au dialogue, à la paix et à la réunification, en faisant fi des vœux de la nation et en s'alignant sur les forces étrangères.

Ce qui est plus intolérable encore est que les autorités sud-coréennes ont rejeté toutes les offres de dialogue entre le Nord et le Sud et, dans la foulée, ont pris le parti d'aggraver la confrontation militaire entre le Nord et le Sud.

Le Gouvernement de la République populaire démocratique de Corée a fait une série de propositions raisonnables, y compris une ouverture de paix exhaustive, en vue de redonner la paix au pays et d'assurer sa réunification pacifique, et n'a épargné aucun effort pour que ses propositions se concrétisent.

Le Gouvernement américain doit abandonner son plan anachronique de maintien des deux Corées, répondre de façon positive à notre initiative de paix et accepter notre proposition de pourparlers tripartites.

Les Etats-Unis n'ont aucune raison valable de maintenir leurs troupes en Corée du Sud et de les renforcer.

L'Administration américaine doit retirer toutes ses armes nucléaires et toutes ses forces de la Corée du Sud.

Les autorités sud-coréennes doivent renoncer à leur politique de confrontation menée avec l'appui de leur maîtres américains et se rendre sans tarder à la table des négociations Nord-Sud en faisant preuve de sincérité.

Le peuple coréen et tous les individus épris de paix dans le monde surveilleront d'un oeil sévère les actes des autorités américaines et sud-coréennes qui ne cessent d'aiguïser les tensions sur la péninsule coréenne et de menacer la paix dans cette région.
